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A escassez e a dificuldade em fazer projetos, demonstradas por muitos municípios do Paraná,
levaram o secretário do Desenvolvimento Urbano e o superintendente do Serviço Social Autônomo
(SEDU / Paranacidade), Ratinho Junior e Wilson Lipski, e equipes técnicas a idealizarem um
protocolo de intenções com Universidades e Academias na busca de soluções em desenvolvimento
de projetos e de sugestões aos gestores públicos.  “Estamos, juntos, construindo uma cultura de
planejamento sustentável e, ainda, buscando criar ambientes modelos e pioneiros no País”, definiu
Ratinho Junior.  
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 O secretário explicou que o trabalho de todos vai permitir a construção desse projeto que servirá de
exemplo para todos os municípios. Ele também espera que os jovens estudantes pesquisem novas
técnicas para a realização de obras mais sustentáveis, econômicas, duradouras e seguras para as
pessoas. Lembrou que o Paraná é o primeiro Estado a ter Plano Diretor em todos os municípios. No
entanto, alguns ainda precisam de atualização. "Mas todos os prefeitos já sabem que para obter
financiamento do Governo do Estado, os projetos têm de vir na frente e sempre pensando na
melhoria da qualidade de vida das pessoas", destacou.
 
 Ao grupo reunido na SEDU, Ratinho Junior fez um breve relato dos avanços na cultura da gestão
pública, citou os cursos de reciclagem que ocorrem neste ano em todos os municípios do Paraná,
para a modernização e atualização dos conhecimentos de 1.500 gestores públicos, o Programa
Calçadas Paraná, a agilização da burocracia que reduziu de oito meses para até cerca de oito a 10
dias o exame dos projetos recebidos dos prefeitos, entre outros exemplos.  "O Poder Público
avança, mesmo assim, precisamos arejar o pensamento e trazer ousadias acadêmicas para os
serviços públicos", enfatizou.
 
 Assim, nesta quinta-feira, 25, Ratinho Junior reuniu, em seu gabinete, representantes de diversas
instituições. Estiveram presentes a esta reunião: da Pontifícia Universidade Católica do Paraná, da
Agência PUC de Inovação, o arquiteto docente, Andre Luiz Braga Turbay; a coordenadora do Curso
de Arquitetura da Universidade Tuiuti do Paraná, Samantha Rovigatti; do Smart Cities Solution,
André Telles; da Associação Brasileira de Cimento Portland, Alexandre Maschio; o vereador da
Câmara Municipal de Curitiba, Jorge Brand Goura, e seu chefe-de-gabinete, Ivo Reck Neto; além do
arquiteto Giancarlo Rocco e Daniel Romanowski, do Paranacidade.  
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 Turbay concorda e aplaude a iniciativa. "Na PUC, temos a intenção de fomentar o ambiente de
pesquisa. As instituições estrangeiras mostram que é este o melhor caminho para a melhoria de
tomadas de decisões em favor da sociedade", afirmou o professor de arquitetura. Ao que o
secretário da SEDU respondeu: "para os estudantes deve ser uma excelente atividade. Depois das
obras prontas, eles olharem e poderem afirmar que também fizeram aquilo, que ajudaram a
melhorar a vida das pessoas. Deve ser gratificante para eles". O vereador Goura, fomentador de um
novo modo de vida na cidade, com o uso de bicicletas e de ciclovias, completou: "É sinergia para
dar resultado positivo nas cidades, em especial nas das Regiões Metropolitanas".
 
 Na mesma linha de pensamento dos componentes da mesa, Telles lembrou que atualmente há
estudantes que têm de escolher entre pagar o transporte ou a alimentação. "É preciso democratizar
o acesso ao meio de transporte mais eficiente e barato. E, neste contexto, a bicicleta é muito
importante", afirmou. 
 
 O primeiro passo para a constituição deste projeto foi firmado em documento entre todos os
participantes da reunião. Os próximos encontros vão sedimentar novas ideias e propostas para
municípios modelos. Wilson Bley citou Palmeira e Colombo, onde são implantadas novas
concepções de vias, como na Avenida Abel Scuissiato, no Bairro Atuba.
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